



Die ETH Zürich nimmt Abschied von

Prof. Dr. Markus Müntener

Er verstarb am 12. Juli 2023 in seinem 83. Lebensjahr.

Markus Müntener studierte Medizin in Zürich und Montpellier. Nach seiner Promotion an der Universität Zürich, seiner klinischen Ausbildung an der Chirurgischen Abteilung des Spitals Limmattal und beruflichen Stationen im In- und Ausland, habilitierte er sich an der Universität Zürich für das Gesamtgebiet der Anatomie. Auf den 1. November 1993 wurde Markus Müntener zum ausserordentlichen Professor für Anatomie an die Universität Zürich und die ETH Zürich (Doppelprofessur) gewählt. Im Jahr 2005 wurde Markus Müntener emeritiert.

Markus Müntener blickte auf eine sehr erfolgreiche Tätigkeit in Lehre und Forschung zurück. Im Zentrum seiner Forschung stand die Reaktion von Muskeln auf unterschiedliche Eingriffe und Einflüsse. Die Plastizität der Muskulatur erforschte er nicht nur morphologisch, sondern auch biochemisch sowie physiologisch und erarbeitete Kriterien, die zuverlässig Muskelveränderungen anzeigen. Für die Untersuchungen unterschiedlicher Therapien bei chronischen Rückenschmerzen wurde er 1999 mit dem Volvo Award for Clinical Studies ausgezeichnet.

In der Lehre widmete sich Markus Müntener mit Begeisterung der Aufgabe, gängige Unterrichtsmethoden nach neuesten Standards zu modernisieren, um Studierenden der Medizin und der Pharmazie, aber auch angehenden Turn- und Sportlehrpersonen die Anatomie praxisnah und zielgruppenspezifisch in ihrer ganzen Breite zu vermitteln.

Die Angehörigen der ETH Zürich, seine ehemaligen Mitarbeitenden und Studierenden, wie auch seine Kolleginnen und Kollegen werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren.

Im Namen der ETH Zürich

Joël Mesot, Präsident

Günther Dissertori, Rektor